



VALLÈS

SEMANARIO DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.
SEGUNDA ÉPOCA DE "ESTILO"

AÑO III

GRANOLLERS, 5 de Julio de 1942

NUM. 93

El sentido revolucionario de las juventudes nacional-sindicalistas nos ha devuelto la unidad de destino histórico y nos dará la justicia social profunda que nos está haciendo falta.

JOSÉ ANTONIO

EDITORIAL

SEMANA DE ADMINISTRACION LOCAL

INAUGURÓSE el sábado, y se halla estos días en pleno desarrollo, la «Semana de Administración Local».

Sería ciertamente deseable que todos aprovecháramos el eco de sus tareas, que llenan el ámbito ciudadano de Barcelona, para hacer un breve punto de meditación acerca de lo capital y trascendente que resulta el discurrir de la vida local en la marcha de las naciones y concretamente de la nuestra, en esta hora difícil de tránsito y forcejeo.

En efecto, si consideramos en su conjunto la serie de órganos en que se articula la sociedad política independiente, podemos constatar enseguida que en el fundamento del sistema, como pieza terminal del mismo — básica, por tanto — figura el Municipio. Es en su esfera, donde de un modo más directo e inmediato, se efectúa el contacto de la acción de gobierno con su objeto peculiar; la multitud de los gobernados. Y cualquier imperfección, cualquier pecado de corruptela, de ineficacia o simplemente de inercia que sobrevenga en ella, pone en trance de efectivo fracaso a la tarea legislativa que, para ser fecunda, necesita irradiar centrifugamente desde el centro de la soberanía hasta la periferie del cuerpo nacional, a través de la Administración Local.

Los municipios son la entraña misma de la Patria; su prosperidad y su grandeza son la grandeza y la prosperidad de la nación. Diganlo sino aquellos municipios decimonónicos, reflejo cruelmente exacto de una España decadente y en derrota que, hervideros de zafios caciquismos y bajas politiquerías, desatendían en cambio los más elementales servicios públicos dejando morir de hambre al maestro y al médico titular, de cuyos honorarios tenía que hacerse cargo, a la postre, el pobre Estado, harto maltrecho también.

Hoy, en el dintel grave y trascendente de una nueva etapa, el Municipio realiza más que nunca su importante papel en la totalidad armoniosa e indivisible de la vida nacional; ha de ser uno de los primeros baluartes que se incorpore a la nueva trayectoria española, y para ello no faltarán ciertamente dificultades tenaces, fruto desdichado de la mala tradición de la época decadente, del sedimento atávico de los tiempos sin unidad.

Si se quiere que la Revolución Nacional tenga de una vez realización definitiva, constituyendo, además del mito arrebatador que entusiasma a las juventudes y las lleva al combate, el principio que informe todo lo español, es necesario que su anhelo se vaya virviendo en el molde de la Administración — y de un modo especial en la local — para transformarse en fecunda obra de gobierno.

Véase pues, si está cargada de sentido y resonancia nacionales esta «Semana de Administración Local» que se celebra en Barcelona.

Su finalidad, la materia sobre que versan sus estudios, tiene mayor vitalidad e importancia más amplia que la de cualquier congreso científico de rutinario desarrollo y alcance limitado: constituye un aspecto primordial de la urgente, capital e irrenunciable tarea de reconstrucción revolucionaria que todos los españoles de este tiempo estamos emplazados a llevar a cabo si no queremos frustrar una coyuntura histórica excepcional y hacer estériles torrentes de sangre humana hermana.

La festividad de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, Patrona del Cuerpo de Sanidad Militar en Granollers

CON un natural fervor religioso, que por algo «el Ejército es la columna vertebral de la España Católica», que se popularizó al sumarse a él y a los demás actos celebrados, el pueblo en general, se desarrolló el pasado día 27 de junio en nuestra ciudad la festividad de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, patrona del Cuerpo de Sanidad Militar.

El 4.º Grupo de Sanidad Militar de guarnición en Granollers, celebró solemnemente dicha festividad con Dianas floreadas a las 7 de la mañana de dicho día. A las 10, en la Plaza de los Caídos, con asistencia de las primeras Autoridades locales, tuvo lugar una solemne Misa de Campaña, la cual finalizó con un brillante desfile de las fuerzas de guarnición.

Por la tarde, a las 5, tuvo lugar un disputadísimo encuentro de balompié entre el equipo del 4.º Grupo de Sanidad Mil-

itar y una selección del equipo local; encuentro que tras diversos momentos de emoción e interés, fué ganado por el equipo del 4.º Grupo por el tanteo de 5 a 3, al cual al finalizar, le fué entregado un magnífico trofeo.

Por la noche, a las 10 y media, organizado y dirigido por la Agrupación Artística del Hogar del Soldado, al que acertadamente colaboró la Agrupación Artística local «La Farándula», en el salón anexo a la Jefatura local de F. E. T. y de las J. O. N. S., se celebró un magnífico y simpático festival artístico-teatral, cuyo desarrollo en el presente número y en la sección de espectáculos se detalla.

Es de hacer notar el carácter selecto a la vez que popular que el 4.º Grupo de Sanidad Militar le imprimió a dicho festival, así como también la estupenda organización con que nos brindaron los Jefes, Oficiales, Suboficiales y tropa de dicho Grupo.

Un avance sin precedentes

EN medio de la admiración entusiástica de unos y del temor de otros, Rommel prosigue incansable su avance hacia el Este. El 25 de junio, sus tropas ocupan Capuzzo, Sollum y Halfaya restableciendo con ello, el antiguo frente, con la ventaja de la posesión de Tobruk.

Si la ofensiva hubiese tenido un alcance limitado a la conquista de las antiguas posesiones su éxito sería completo: todos los objetivos han sido conseguidos. Pero el jefe alemán ha aprovechado las posibilidades del momento y estas le brindaban nuevos éxitos. El ejército del Nilo ha perdido 53.000 prisioneros — 33.000 en Tobruk y 20.000 en los combates anteriores; — no es aventurado suponer que el número de bajas alcance una cifra aproximada. Solo escasos restos del VIII ejército pueden oponerse al empuje enemigo. Más las tropas británicas, según se desprende de los hechos, están en desbandada, lo cual permite a Rommel explotar a fondo la ventaja obtenida, pues sabe perfectamente la dificultad de agrupar y formar un nuevo frente con unas tropas en dispersión.

La rapidez del avance de las unidades del Eje es extraordinario. Como queda dicho, el 25 alcanzaron la frontera libico-egipcia y continúan progresando a un ritmo impresionante. Desde Sollum a Sidi Barrani hay 98 kilómetros; 141, desde este último punto a Marsa Matruk, y los últimos partes de guerra sitúan a las tropas germano-italianas en la zona de Fuka, a 100 kilómetros aproximadamente

de Marsa Matruk y 200 de Alejandría. Rommel alarga peligrosamente sus líneas de comunicación, pero sin duda, ha calculado ventajas y peligros. Por otra parte, Marsa Matruk, además de Tobruk, podrá servirle de base de aprovisionamiento; su puerto ya era utilizado con estos fines por los ingleses.

Confesamos nuestro desconcierto ante las informaciones de procedencia británica, según las cuales jamás había pensado el ejército del Nilo resistir en Marsa Matruk. En ese caso, la finalidad de las formidables fortificaciones de dicha plaza y los campos de minas que la rodeaban es un misterio de imposible explicación.

Inglaterra se ha dado cuenta de toda la trascendencia de una posible pérdida de Egipto. Traslada rápidamente a la zona del Nilo, sus cuerpos de ejército IX y X, acantonados respectivamente en el próximo Oriente mediterráneo y en Persia y el Irak. ¿Llegarán a tiempo? O, mejor, ¿tendrá eficacia su intervención? Lo dudamos. Solamente fuerzas blindadas pueden oponerse a otras de iguales características en una zona de las condiciones topográficas del desierto egipcio, y las británicas del Oriente Medio no admiten comparación en este aspecto, con el derrotado VIII cuerpo de ejército.

¿Conseguirá Rommel conquistar a Egipto? En esos 200 kilómetros que le separan de Alejandría se decide la suerte del valle del Nilo y el dominio del Mediterráneo. Por ello las potencias del Eje están resueltas a ganar la partida.

El Gran Festival Artístico Teatral del «Frente de Juventudes»

Colaboración de LEON DE ROMAN, primer premio de la Academia Española de Declamación

TAL como anteriormente ha sido anunciado, hoy, día 5 de julio, se celebrará el festival organizado por la Asesoría de Cultura y Arte del Frente de Juventudes, en el Salón-Teatro anexo a la Jefatura local de F. E. T. y de las J. O. N. S., a las 10 y media de la noche, del que, a la vista del programa no dudamos un solo momento de su éxito.

El mismo es el siguiente:

1.º Danzas Clásicas, a cargo de un grupo de Flechas de la S. F. del F. de J.

2.º Los camaradas A. Molins, J. Barbany y J. Sala, que integran la Sección Musical del F. de J., darán un concierto bajo el siguiente repertorio: «Nocturno» de Mendelsshon, y «Leyenda de los Bosques de Viena» de Straus, por J. Barbany y J. Sala, «Czardas» de Monti; y «Jota» de Hierro, por A. Molins.

3.º Folk-lore, por un grupo de Flechas que por primera vez se presentará danzando diversos «ballets» regionales.

4.º Canto, a cargo de la Sección Coral del F. de J., que bajo la dirección experta del maestro José M.º Ruera, interpretará

las siguientes canciones: «Eres alta y delgada», «En la plaza de Reinos» y la sardana compuesta por dicho maestro Ruera que por primera vez será cantada en público, «San Joan».

5.º Recital de poesías, a cargo del genial rapsoda León de Román (primer premio de la Academia de Declamación Española) bajo el siguiente repertorio:

«Mujer española» de Pedro Mata, «Canto a Granada» de F. Villaespesa, «El Parque» de María Luisa de Cavestany, y finalmente «Canto a la Falange» de Carlos de Luna.

6.º Zarzuela, por la Sección Teatral del F. de J. que pondrá en escena la divertidísima zarzuela en un acto, original de don Eduardo Sainz con música del maestro Alcántara, S. S. «El Fantasma».

La dirección musical irá a cargo del maestro José M.º Ruera.

Las invitaciones que para dicho festival regirán, son las siguientes: Invitación butaca numerada, 2 pesetas. Invitación entrada general, 1 pta. Invitación palcos con 6 entradas, 12 pesetas.

FUTBOL

Granollers, 2 : Selección, 2

Conforme anunciábamos en nuestro número anterior, celebró el pasado domingo en nuestro Campo de Deportes el partido de fútbol a beneficio del que fué guardameta del equipo local, Ramón Zamora.

Contendieron en este encuentro en pro del beneficiado el primer equipo del C. D. Granollers y una fuerte selección de jugadores catalanes.

A petición del homenajeado hacemos constar su agradecimiento a la afición por lo mucho que respondió, tanto moral como materialmente, al que nos juntamos nosotros orgullosos de que los deportistas de Granollers que asistieron a nuestro campo, correspondieran a los servicios que durante tantos años prestó en nuestro equipo, el deportista ejemplar.

El partido

El encuentro tuvo dos fases distintas. En el primer tiempo el juego fué de baja calidad por ambos onces, pero en la segunda parte, sea por amor propio o por la igualdad de fuerzas de los contendientes, los veintidós jugadores impusieron un tren rápido, haciendo pasar un buen rato de fútbol al público que asistió al partido. Vamos a dar una breve reseña de como se marcaron los tantos, que terminó en tablas.

A la media hora de juego un avance de la Selección fué terminado con un centro de Viñas, recogiendo Serratusell, desde la línea de defensas lanzó un tiro alto y esquinado que valió el primer tanto a los azules. Y dos minutos antes de finalizar el primer tiempo, Canal recoge la pelota, dribla a varios contrarios y el tiro de nuestro interior derecha no puede detenerlo Zamora, que en esta primera parte defiende la meta de la Selección, produciéndose el tanto del empate, con que termina el primer tiempo.

Al retirarse los jugadores a la caseta el público en pie despide a Zamora con una gran ovación, símbolo del afecto de nuestra afición al que fué nuestro guardameta.

En la segunda parte hay unos ligeros cambios en el once de la Selección. Petrus supe a Zamora, Durán a Saló y Guix II a Ortuño.

En este tiempo el juego se anima, dominando mucho más el once local, pero la defensa de la Selección se defiende, impidiendo que su portería sea batida. En un ataque de los visitantes, Guix pasa a García y el centro de éste le clava Conesa de un cabezazo magnífico, anotándose la Selección el segundo gol. Se encoraginan los locales y al minuto escaso de este tanto, Moret pasa a Bayá, quien se interna centrado corto, recogiendo nuevamente nuestro interior izquierda, que por enire la defensa pasa a Nicola, quien, a dos metros de la portería, fusila el tanto, marcando el tanto del definitivo empate. Hay unas escapadas de los locales por el centro, que corta magníficamente Martínez, que está jugando muy bien. A última hora un cambio de Nicola a Bayá y éste sin parar lanza un buen «chut» magníficamente interpretado por Petrus y sin variaciones en el marcador termina el encuentro.

Distinguiéronse por la Selección, Viñas, Martínez, Ortega, Durán, Guix, Serratusell y Conesa. Por los locales todos estuvieron a un mismo nivel.

SELECCIÓN: Zamora, Viñas, Saló, Serrat, Martínez, Ortega, García, Ortuño, Serratusell, Conesa y Viñas II. (En el segundo tiempo hubo las variaciones reseñadas anteriormente.)

GRANOLLERS: Planas, Aranda, Blanch, Vila, Catalá, Martí, Ricart, Canal, Segué, Moret y Baya. Después del descanso Nicola suplió a Segué, éste a Canal, el cual a su vez pasó a ocupar el sitio de Vila, que resintiéndose de una lesión tuvo que retirarse.

Sanidad Militar, 5

C. D. Granollers (reserva), 3

Con motivo de la festividad de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, el Grupo de Sanidad de guarnición en esta Plaza organizó una serie de festejos religiosos, deportivos y culturales, para conmemorar y honrar a su Patrona.

Por la tarde y en el campo del «C. D. Granollers» se celebró un encuentro de bálompié entre el reserva local y el once representativo del Grupo de Sanidad, disputándose una magnífica copa donada por la superioridad de dicha Cuerpo, que presidió el partido.

Como es de suponer, asistieron casi todos los militares a fin de animar a sus compañeros y darles los ánimos suficientes para que pudieran hacerse con el preciado trofeo.

Terminó la primera parte con ventaja para el once granollerense por 2 tantos a 1, y que aumentaron a los pocos minutos de comenzado el segundo tiempo. A partir de este momento creíamos que el resultado estaba decidido, pero los bravos muchachos sanitarios, en un arranque de amor propio y animados por sus incondicionales, se lanzaron a un ataque desesperado, abusando quizás un poco del juego violento, pero que se les debe perdonar por la gran fe y entusiasmo que pusieron en la lucha, llegando a igualar a tres tantos y marcando cinco minutos antes de terminar el partido el tanto que deshacía el empate, desbordándose el entusiasmo entre jugadores y sus seguidores, que se lanzaron al campo para felicitarles. Y dos minutos después aumentaron su ventaja con un nuevo tanto obtenido espléndidamente por su extremo izquierda. Poco después termina el partido, que ha sido dirigido por el aficionado local señor Samón. Al señalar el árbitro el final de la contienda, ambos onces se dirigieron a la tribuna, donde fueron felicitados por el Teniente Coronel del Cuerpo, entregando al capitán del equipo vencedor la copa en litigio.

C. D. Granollers, 1

F. C. Mataró, 1

El pasado lunes, festividad de S. Pedro, el primer equipo desplazose a la vecina ciudad de Mataró, al objeto de celebrar un partido amistoso con el titular de la costa.

Finca Pla

Torre a todo confort en la Roca, vista espléndida, 140.000 palmos jardín y huerto, agua y electricidad, amueblada.

Tierras regadío y secano en Montmeló, Montornés, Granollers y Cardedeu.

Para informes y detalles, dirigirse a **FINCAS PLA**
P. Perpiñá, 16, 1.º-Tel. 157-GRANOLLERS

El encuentro transcurrió en medio de gran emoción, por la voluntad demostrada por los jugadores de ambos equipos, que más parecía un partido de campeonato que no de puro trámite. La primera parte terminó con el resultado de 1 a 0 a favor del once visitante, entrado de un magnífico tiro de Nicola, y pocos minutos antes de la terminación del partido un «corner» contra el Granollers fué rematado de cabeza por Torruella, anotándose los locales el tanto del empate con que terminó el partido. Durante este tiempo fué castigado el once visitante con el castigo máximo, que tirado por Oro, fué detenido por Planas, al que debemos añadir fué el elemento más destacado del once del Granollers.

GRANOLLERS: Planas, Aranda, Blanch, Durán, Catalá, Massó, Ricart, Canal, Nicola, Segué, Bayá. En la segunda parte Guix ocupó el sitio de Bayá.

CICLISMO

Cuando se trata de elementos que no son de primerísima categoría, sino nacional, por lo menos regional, el público les

presta poca atención y más si se trata de veteranos, y hay que tener en cuenta que esos hombres, algunos de ellos con canas en la cabeza, en otros lustros dieron gran nombre al ciclismo nacional. A estos precisamente me refiero y más a nuestro ciclista veterano local José Mas Coll, que el pasado domingo participó en Sitges en la prueba de entrenamiento de seleccionados para representar a Cataluña, en el próximo Campeonato de España de Veteranos, que se celebrará en Madrid el día 25 de Julio, festividad de Santiago Patrón de España. Nuestro representante se clasificó en primer lugar delante de Plaza, Cantí, Ventura, etc., efectuando el recorrido de 28 kms. en 51 minutos, 33 segundos, a un promedio 34'443 (que ya es correr, para un veterano). Sabemos los sacrificios que ha tenido que llevar a cabo nuestro pundonoroso veterano, al que deseamos igual clasificación que la del pasado domingo en Sitges. En la próxima edición daremos más detalles de esta prueba.

NEUTRAL



El Deporte en el Frente de Juventudes

BALOMPIE

Dos interesantísimos partidos organizó la Asesoría, de Deportes cuyos resultados fueron 3 a 2 a favor del F. de J. local contra el de Mollet y 2 a 2 en el disputado con el equipo del F. de J. de Vich.

ATLETISMO

El domingo, día 12, a las cinco de la tarde, se celebrará un festival atléctico en el campo del «C. D. Granollers», en el que tomarán parte la mayoría de los atletas que participaron en los recientemente celebrados Campeonatos Nacionales de Atletismo, representando al equipo catalán que quedó campeón. Esperamos que el público se acordará de las magníficas actuaciones de Pons, González, Angel, etc., en anteriores festivales y acudirá de nuevo para presenciar las actuaciones de estos grandes campeones españoles.

Crónica de jugadores

BALOMPIÉ

(Continuación)

Alberto Castelló

(Defensa izquierdo)

Además de las cualidades del jugador anteriormente mencionado, juego viril y decidida entrada, tiene este jugador otras que le faltan a su compañero, una serenidad que es de inapreciable valor en los momentos de mayor peligro y una colocación magnífica. Actúa sin distinción en la derecha o en la izquierda y tiene buen toque de balón con fuerte y medido despeje en ambos pies. Es el defensa más completo del equipo y el cerebro de dicha línea.

Manuel Mumany

(Defensa izquierdo)

De juego científico debe calificarse el del jugador que reseñamos; su colocación en el terreno de juego es impecable y tiene clara visión de la jugada, de pegada segura cuando es conveniente, tiene también un pase justo y medido que acompaña a algunos avances, en ayuda de la media, que a veces realiza. Tiene seguridad en la entrada y en muy pocas ocasiones pierde el balón. Es por su sangre fría y la colocación de su «chut», uno de los más indicados del conjunto para tirar «penáltys», actuando, al igual que Castelló, en la derecha o en la izquierda indistintamente y con ambos pies.

(Continuará)

Gasógenos NACIONAL MURO

PATENTE NACIONAL

El gasógeno de más rendimiento

El más sencillo

El más práctico

El más económico

Funciona con el carbón mojado-Los camiones pueden llevar la misma carga que con gasolina - Aparatos especiales para turismos de máxima potencia

Garage Roca

Estos Gasógenos los instala únicamente
Agente exclusivo para Granollers y comarca
Avenida de la Victoria-Granollers
TELÉFONO 108

LIBRERIA CARBO
Taller de encuadernación

Compre

LOS

DISCOS PARA

SU GRAMOLA

en

Radio PILOTO

SANTA ESPERANZA, 7

TELÉFONO NÚM. 244

GRANOLLERS



BICICLETAS Y DEPORTES

CASA MOGAS
SUCESOR DE CASA MASFERRER

Representante exclusivo para Granollers y comarca de las Bicycletas ORBEA
GRAN SURTIDO EN BICICLETAS PARA SEÑORITA
CALLE A. CLAVÉ, 76 • TELÉFONO, 169 • GRANOLLERS

ESPECTACULOS

TEATROS - En el Salón-Teatro anexo a F. E. T. y de las J. O. N. S. El Festival del IV Grupo de Sanidad Militar

Formando parte de los festejos que con motivo de la Festividad de Nuestra Señora del Perpétuo Socorro, Patrona del Cuerpo de Sanidad Militar, organizaron las Fuerzas del IV Grupo de Sanidad de guarnición en esta plaza, un interesante festival artístico, en la noche del sábado día 27 del próximo pasado mes de junio, con el que las citadas fuerzas, en simpático gesto, obsequiaron al público de nuestra ciudad.

Un conjunto escénico integrado en su mayoría por soldados y elementos de la Agrupación teatral «La Farándula», representó la comedia en dos actos de los hermanos Quintero «Escondida Senda», logrando cada uno de los intérpretes en particular y todos conjuntamente, una notable interpretación, siendo muy aplaudidos al finalizar el último acto. Intervinieron las señoritas Sara Ballescá, Carmen Pibernat, Teresa Salvador, Rosa Franch y Antonia Fernández y los señores José Castillo, José Bofarull, Luis Pujol, Luis Tejedor, Joaquín Abello, Alfonso López y José Pallarés.

En la segunda parte se presentó el cantor

"Chao" en el Colegio de las Hermanas Carmelitas

El pasado domingo, y en el espacioso patio del Colegio de las Hermanas Carmelitas, se celebró un festival pro-capilla del Convento. Sobre un andamio habilmente levantado y muy bien guarnecido, que era el escenario, fué desarrollándose la simpática obra lírica «Chao» original de J. Lamamié de Clairac S. J. con música de Vicente Arregui, melodiosa, muy agradable y perfectamente interpretada por una de las hermanas del convento. Interpretaban los papeles, alumnas y ex-alumnas del colegio. La obra consta de 4 actos, cada uno de los cuales tuvo su decorado especial, y que se titulan por orden «Solo y sin madre», «el redil del Pastor», «La cueva del lobo» y «el triunfo del humilde». El ambiente se desarrolla todo entre chinitos, si excluimos al misionero español (señorita Paulina Sala), muy bien de gesto y dicción; y es la lucha entre un bonzo malvado y el misionero por la conquista de unos chinitos. El papel principal, Chao, el chinito que no tiene madre y la halla en la más perfecta, la Virgen María, corrió a cargo de la señorita M.ª Cruz Montagud, la cual lució su gracia, sus expresivos gestos y su bellísima voz, todo el rato que permaneció en escena, que es casi continuamente. La señorita P. Bellavista en el papel de bonzo malvado, estuvo perfecta. Igual decimos de la señorita T. Salameo, haciendo de un gracioso viejo cartero chino y todas las demás niñas que intervinieron en la obra.

El vestuario acertado y de bello colorido. En las partes de canto, tanto el coro, como los ladrones y demás personajes y sobre todo el heroico Chao, fueron muy aplaudidos, así como al final de los actos y en algunos «mu-

local de música argentina, Florentino Villaverde en una de sus magníficas interpretaciones. La simpatía de la niña Purificación Selva, en una primorosa danza de música moderna, cautivó al auditorio. Seguidamente el conjunto musical del IV Grupo de Sanidad amenizó el espectáculo con aires de música alegre. Luis Pujol, recitó un grotesco monólogo, que fué muy aplaudido. Eladini, formidable ilusionista, entretuvo con su magia a los asistentes que premiaron su labor con calurosos aplausos. La gentil rapsoda señorita Sara Ballescá, recitó un fragmento de «Rosa de Madrid» con aplomo y sentimiento, siendo muy aplaudida. José Castillo, tenor de un timbre de voz magnífica, interpretó «La Tabernera del Puerto», alcanzando un rotundo éxito. Y finalmente la simpática tiple local Enriqueta Cubells, nos deleitó con dos romanzas de zarzuela, con la gracia en ella acostumbrada.

Cabe señalar la labor de un animador que llenó los intermedios con oportunas y graciosas palabras que contribuyeron a alegrar el simpático ambiente que reinó en toda la fiesta.

», por el público distinguido, que pasó unas horas agradabilísimas contemplando el espectáculo, instalado en cómodas sillas y gustando de un airecillo delicioso en el simpático patio de las Hermanas Carmelitas, transformado en platea llena de pbanicos.

Como cosa curiosa de esta representación, contaré que una de las niñas que hacía de chinito cristiano, en escena el misionero le dió un bombón de los liados con papel fino, papel de plata y aún aquel otro papel que a modo de precinto, lleno de colorines, tienen esta clase de bombones. La pequeña, (Mercedes Arimón), se lo metió muy seria en la boca sin quitar ninguna de las envolturas y lo masticó y tragó todo junto. Cuando le preguntaron porque había hecho eso, contestó muy seria: «No tuve tiempo de pelarlo».

Como fin de la tarde, se puso en escena «Los monaguillos» cuadro lleno de gracia y movilidad original de P. Coggiola, ejecutada por las preciosas pequeñas T. Cladellas, V. Juliá, M. Pineda, Q. Oña, M. Riera, M. Pareira, C. Guinart, M. R. Terricabras, D. Icart y M. Villá. De acomodadoras y taquilleras actuaron señoritas alumnas, ataviadas con lindos trajecitos chinos.

El día 29, festividad de San Pedro, se repitió el mismo festival, con el mismo éxito que el día anterior.

Para hoy domingo, y con motivo de la repartición de premios de la Escuela Nocturna del Patronato de San Antonio, se repondrá el magnífico drama «La Esclava de Faviola», que tan lisonjero éxito alcanzó el día de su estreno.

C. M. G.

DE LA COMARCA

Cánovas

Los esposos Juan Garriga-María Volart, han visto aumentada su prole con un nuevo vástago. El nuevo varón, segundo del joven matrimonio, además de la alegría con que ha llenado el hogar de sus padres, ha producido el milagro de rejuvenecer el de sus abuelos, dignísimas familias Garriga y Volart. Enhórabuena.

Vilanova de La Roca

En la noche del 1 al 2, un rayo cayó en un edificio del que se desprendieron algunas piedras. Afortunadamente no ocasionó desgracias personales.

San Pedro de Vilamajor

Con la pompa propia del caso, este simpático pueblo a celebrado su Fiesta Mayor. Todos los actos se vieron muy concurridos, especialmente el Oficio y Procesión. Los conjuntos «Muxins», de Sabadell y «Modernas» (de ciegos), de Barcelona, cuidaron de amenizarla. —Una caballería que se espantó mientras araba, atropelló de consideración al agricultor que la conducía.

Figaró

Las «playas» del Congost, ofrecen el bello espectáculo de los más fantasiosos y pintorescos lugares de pesca. Los pacientes pescadores de caña, que han medio profesionalizado este deporte, son cada fiesta más numerosos, extendiendo considerablemente su «radio de acción». Parece que se organiza una batida para «cazar» a la «Anguila traga-anzuelos».

Primera Comunión de niños y niñas de Auxilio Social

En nuestro templo Parroquial (prov.) se celebró el pasado domingo, el simpático acto de recibir por primera vez a Jesús Sacramento unos 30 niños y niñas que asisten a los comedores de Auxilio Social.

Asistieron a dicha fiesta, la Delegada Provincial, camarada Casilda Cardenal, Secretario Provincial de Prensa y Propaganda, Jefe local de F. E. T. y de las J. O. N. S., Excmo. señor Alcalde, señor Teniente de la Guardia Civil, Delegado local de Auxilio Social, Delegada de la Sección Femenina y demás Jerarquías, los cuales acompañaron a los festejados a la Sagrada Mesa, luciendo estos unos lindos y vistosos trajecitos, gracias al altruismo de generosos donantes. Durante la Misa, el Rdo. D. José Juliá, en funciones de Párroco accidental, dirigió una elocuente y bella plática.

Terminada la fiesta Religiosa, se dirigieron todos a los comedores de Auxilio Social donde fueron obsequiados con un delicioso almuerzo.

En resumen, una fiesta bella y emocionante, completamente a tono con las consignas de nuestro invicto Caudillo Franco, y de la Falange, de la cual los pequeños guardarán siempre un gratísimo recuerdo de lo que fué para ellos, el día más feliz de su vida.

La festividad de San Cristóbal

La Unión de Chóferes y Motoristas de Granollers y su Comarca, con motivo de la festividad de San Cristóbal, Patrón de los conductores de automóviles, celebra durante los días 11 y 12 del presente mes, una serie de actos religiosos, benéficos y populares entre los que sobresalen la Misa y bendición de vehículos. el almuerzo ofrecido a los pobres y asilados del Hospital-Asilo de nuestra ciudad y grandes bailes en el entoldado que se levantará en la plaza de Perpiñá.

Dado el carácter eminentemente popular de los mismos y el precedente sentado en los años anteriores, es de suponer que tan simpática y casi tradicional fiesta colmará los deseos de los activos dirigentes de la Unión de Chóferes y motoristas de Granollers y su Comarca.

Regreso de un voluntario de la División Azul

Jesús Nogués Toledo, sobrino del Jefe de la Policía local, camarada Severo Sabater, que se enroló voluntario a la División Azul, al comenzar la campaña contra la Rusia bolchevique, ha regresado a nuestra ciudad procedente del frente del Este europeo, después de haber acordado sus Jefes que ya había reportado suficiente esfuerzo para el logro de sus ambiciones que son las nuestras.

Felicitemos al valiente y abnegado camarada Nogués, al cual le deseamos muchas felicidades, pues no merece otra cosa español tan orgulloso de serlo.

Visita oficial en la Cruz Roja

El pasado sábado, con motivo de la festividad de la Patrona de Sanidad, visitó el Dispensario local de la Cruz Roja, el General de Brigada de Sanidad, Excelentísimo señor don Manuel Melendez Castañeda, inspector de Sanidad Militar de la 4ª Región, al que acompañaban el doctor Doménech, capitán del mismo Cuerpo e Inspector Provincial y Coronel Jefe de la Ambulancia de la Cruz Roja de Barcelona.

Fueron atendidos por el Presidente de la Asamblea local, don José Entraigas, Jefe de Ambulancia don José Quincoces, Oficial 1º don José Díaz y el Tesorero don Félix Masjuan.

—Por el comandante don José Entraigas y el Capitán Médico doctor don Alfredo Sellés, el domingo fueron atendidos el Excelentísimo señor don Luis Abalo, Inspector General de Ambulancias de la IV Región, al que acompañaba su Ayudante, el capitán doctor Escardó, que giraron una visita de índole particular.

Hoy, la Ambulancia de la Cruz Roja, será revista e inspeccionada minuciosamente.

Nuevo Notario

Nuestro querido amigo Carlos Font, hijo del que fué Notario de nuestra ciudad don Felipe Font Torralba, vilmente asesinado por las hordas rojas, después de haber concurrido con éxito a unas difícilísimas oposiciones en

la capital de España, ha sentado plaza de Notario. No dudamos un solo momento de que nuestro amigo Carlos Font, dejará en buen lugar su apellido y seguirá la trayectoria recta que siguió su padre, deseándole mucha suerte en el ejercicio de su profesión.

Cambios de horario y nuevos trenes

Desde el pasado día 1, rige un nuevo horario de trenes en la línea de M. Z. A., que no se diferencia del anterior más que en el cambio de horas de dos trenes (uno ascendente y otro descendente) y de dos nuevos trenes (también ascendente el uno y descendente el otro) que siguen el siguiente horario: el que salía de Granollers a las 14'15 horas, sale ahora a las 14'25 teniendo la llegada a Barcelona a las 15; un nuevo tren que sale de Granollers a las 14'43 y tiene su llegada a Barcelona a las 15'25, en lo que a los descendientes se refiere. En lo que se refiere a los ascendentes, la variación es la siguiente: el que tenía señalada la salida de Barcelona para las 13, sale ahora a las 13'15 con llegada a Granollers a las 14'05 otro tren que saliendo de Barcelona en dirección a Gerona a las 14, tiene la llegada a Granollers a las 14'43.

Enfermo

El activo y conocido industrial de nuestra ciudad, don José Boix ha sufrido en la Policlínica del Vallés, una intervención quirúrgica de la que deseamos salga restablecido prontamente.

Robo

La noche del 2 al 3 del presente mes, en el despacho de la casa industrial José Botey, sita en la calle Torres y Bages, se perpetró un robo por unos desconocidos, los cuales después de forzar varias entradas se apropiaron de dos máquinas de escribir y una máquina de calcular valoradas en 16000 pesetas.

Accidente

El joven Juan Pujalt, que vive en la calle de Corró n.º 19 mientras herraba en una caballería de su propiedad recibió un fuerte golpe en el brazo, que le derribó a tierra, con tan mala fortuna que chocando fuertemente con la cabeza, quedando conmocionado durante varias horas y apreciándose lesiones de consideración.

Turno de Farmacias

El turno de hoy, domingo, y de la semana próxima, corresponde a la Farmacia Gasset, de la calle A. Clavé.

Casino de Granollers

N. de la R. La Junta Directiva del Casino de Granollers, nos ruega la inserción de la presente nota que por ser de un interés casi general, nosotros gustosos publicamos.

Habiendo sido aprobado, en fecha 25 de junio del corriente, por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, un acuerdo de la Junta Directiva de esta Sociedad, relativo a la modificación del apartado 2.º del Artículo 27 del vigente Reglamento orgánico de esta Entidad, queda, el aludido apartado, redactado en la forma que a continuación se expresa: «Dar entrada en el Casino y poder invitar en la forma que se establezca, a todos los que vivan en su compañía formando una sola familia; exceptuándose a los varones mayores de 16 años que deberán ser socios, pudiendo en cambio éstos, dar entrada a su padre».

Por ello y caso de hallarse afectado por la citada modificación, algunos familiares de socios, pueden,—para quedar exento de los derechos de entrada establecidos,—hacer la propuesta de ingreso antes del 15 del próximo mes de julio, cuyos impresos les serán facilitados por el conserje o Administrador del café.

Así mismo y para general conocimiento deberán inscribirse socios, todos aquellos individuos que sin tener residencia fija en esta ciudad, se hallaren en la misma con frecuencia, o permanecieran en ella de una manera continuada por espacio de 30 días.

Granollers, 28 de junio de 1942.

El Presidente
ANTONIO CARBÓ

Frente de Juventudes

Jefatura de Milicias—Todos los Jefes de Escuadra de las Falanges de Voluntarios se presentarán en la Jefatura de Milicias, el próximo miércoles día 8 del corriente a las 10 de la noche, con el fin de disponer el encuadramiento definitivo y recibir importantísimas órdenes e instrucciones sobre la organización y actividades de sus escuadras.

Sección Femenina—La camarada Ramona Mogas Lligoña, ha partido para la Estación Preventorial de Arenys de Mar, al objeto de asistir a los cursillos de Mandos de Educación Física del Frente de Juventudes, que en dicha Estación Preventorial se están celebrando.



GASOGENOS

Baulenas
GRANOLLERS-VICH
PATENTES BALLEBÓ



J. MOLES CAUBET

ABOGADO

Tiene el gusto de ofrecer su despacho en Granollers, para atender personalmente su clientela los jueves.

Anselmo Clavé, 55, 1.
(antes Dr. Robert, 17)

BARCELONA
Aragón, 288, 2.º (cerca Paseo de Gracia)
Teléfono 20128

COÑAC

CENTURION

SOLERA VIEJÍSIMA

REPRESENTANTE
EUDALDO BALLESCÁ

PALOMINO & VERGARA
JEREZ

La "madre" de la Legión

COMO SE SALVA UN MUCHACHO ESPAÑOL

Por EL TEBIB ARRUMI

Voy a contar una historia que, aún con sus trazos novelescos, en realidad encierra caracteres de tal frecuencia que hacen del hecho suceso con atributos de normalidad. Son muchos, ciertamente, los casos similares a este que voy a narrar, pero, no obstante, creemos que encierra cierta ejemplaridad provechosa y, desde luego, satisfará no pocas curiosidades, porque ¿quién no se habrá preocupado, en estos últimos tiempos, de la suerte que habrán podido correr los muchachos españoles a quienes cupo la mala ventura de enfrentarse con la guerra civil figurando entre las filas de la España roja?... ¡Fueron tantos los que se vieron en tal trance! Y sería injusto pensar que todos ellos, o siquiera la mayoría, soportaran sobre sus conciencias hechos delictivos que purgar, motivadores de sanciones de tipo afflictivo; antes al contrario, la realidad dice que los más de ellos sólo pudieron servir los designios marxistas con las armas en la mano obligados por las circunstancias, pero sin sentir en sus almas el rencor o el odio propicio a consumir andanzas criminales durante el caos, o, después de él, a mantenerse hoscos e impertérritos en una animosidad contra la España de Franco, que nunca sintieron, ni en los días del fragor de la lucha guerrera, ni mucho menos una vez advenida la paz y con ella la posibilidad de enderezar sus vidas hacia nortes más apetecibles a su condición de buenos hijos de España.

Mi caso es cierto, que no producto de imaginación de escritor. Con la guerra, aquel zagal de apenas dieciseis años, pero ya hecho hombre en la necesidad dura de «meterse» con la vida sin apoyos ni tutelas, fué considerado desde el primer momento por los mandos rojos como hombre útil para el servicio de armas y como tal miliciano recorrió diversos frentes de combate, cumpliendo con espíritu de manada el imperativo de la disciplina agría del marxismo, sin por ello dejar su espíritu enredado entre las prédicas de comisarios, responsables, propagandistas y agentes de los «clans» que la internacional soviétizante enviaba y educaba para su gran afán de adueñarse de España, y, sobre todo, del espíritu de la juventud española. Sin duda las continuas derrotas, la lección cruel de una realidad que llevaba a los rojos de desacierto en fracaso y de desastre en derrota, en este muchacho y en tantos como él, fué dejando huella indeleble de justo menosprecio para sus jefes y moral triste de insoslayable definitiva catástrofe de vencimiento. Y así, él vería llegar la hora de nuestro triunfo, más que con pena con alegría, aún más cierta cuando pudo convencerse de la patraña que se les quería hacer pasar por verdad inconcusa de que no era España, no eran los soldados de Franco quienes a diario les inflingía a los rojos golpes de muerte, sino las ayudas extrañas, que de cierto nunca pudieron igualarse, ni en número ni en duración, a las que ellos, los rojos, hasta última hora estuvieron recibiendo. Fueron los soldados de Franco, los españoles, los que día tras día les ganaron batallas y terreno; y esto que ya sospechaban los «milicianos forzados» quedó patentizado en la hora en que, ya sin fuerzas para resistir y traicionados por la bellaquería de sus jefes, hubieron de rendirse las últimas unidades del campo rojo.

Formando parte de ellas y con el fusil en la mano fué encontrado mi «héroe». Y, naturalmente, de momento se vió internado en un campo de concentración. De

allí salió por ser precisamente «uno de tantos», «uno del montón», sin personalidad acusada ni «sangre de víctimas inocentes en las manos»; se vió libre y pensó en enderezar su existencia, torcida sólo contra su voluntad; más, por su desgracia, el muchacho carecía de documentos de garantía, avales de crédito; era casi un niño—niño sin amparo ni tutela—cuando la guerra le había llevado al lado rojo y salía de ese campo y esa guerra ya hambrecito, pero sin documentación, sin solvencia y sin oficio ni beneficio: el clásico «golfillo» madrileño. Y, como tal, en su Madrid se buscó el pan en lo que puede buscásele un hombre joven que no sabe trabajar más que poniendo a contribución eso: su juventud. Y se dedicó a subir maletas de las estaciones, tarea en la que, mal que bien, un día con otro, sacaba las tres, las cinco pesetillas, que le permitían comer lo preciso para no desfallecer de hambre. Dormir, dormía en una de esas instituciones benéficas destinadas a esta misión de verdadera caridad y... de allí le vino su suerte, porque una de las acogidas habló por él a las protectoras del cobijo, subrayando la bondad del muchacho, bondad resignada, que no sabía de protestas y maldiciones, y que tenía el rebozo de la inteligencia despierta del golfillo que, por una suerte singular, en su vida de niño de triste destino había conseguido aprender lo bastante para no poderle calificar de analfabeto, y, en su esfera, tampoco de ignorante.

El muchacho recibió ayuda material en los días de carencia absoluta, y como consejo práctico el de ingresar en la Legión. No vaciló un momento. Quizás más que ninguna otra cosa le animó a «engancharse» la esperanza de poder—como tantos otros—convertir en realidad la promesa magnífica de redención total que encierra el cartel, enrolador anuncio de la posibilidad de llegar a ser un «caballero legionario», acicate de tantas voluntades mozas que pasaron de lo abyecto a lo heroico para bien suyo y de España. Y a la Legión se fué, y hete aquí que aquellas damas, en pago a mi modesta ayuda para la pretensión del muchacho, han venido hoy mismo a mostrarme una carta de este mozo recién ascendido a cabo, y en vías de lograr su sueño de hacerse hombre por sí mismo. Y dice en un párrafo, dedicado a su «madriña»: «Señora: Yo no tenía más pena que la de haberme separado de ustedes, pero me dicen que probablemente voy a tener una licencia, antes de pasar a la gloriosa División Azul, que me permitirá ir a Madrid luciendo mi uniforme y mis galones. Yo no sé si ustedes se darán cuenta de lo que es esto para mí. Yo les digo que estoy tan orgulloso, tan seguro de mi mismo, tan convencido de que ya soy alguien, que ya tengo un nombre, y un puesto, y un honor, que me siento capaz de las más grandes acciones. ¡Soy un caballero legionario! ¡Soy un soldado—perdonen mi vanidad—, un buen soldado de Franco! ¡Soy un hombre que siente el orgullo de saberse español, y español útil a su Patria! ¡Ya vale la pena de vivir, señoras mías! Lo siento y lo digo porque creo que es la mejor manera de dar gracias a Dios y a ustedes. Yo me he salvado y aquí conozco cada día a docenas de muchachos que están en mi caso y que se han hecho hombres en gracia a esta «madre» de valor y honor que tiene el Tercio; y estos muchachos ya saben gritar, como se debe gritar, con conciencia y hombría, esos tres gritos que

Nueva forma de humor

Por FRANCISCO TOLSADA

Yo no creo que en el mundo vaya quedando mucho hueco para el cultiivo del humorismo en gran escala. Por la misma razón que la tierra ha sido objeto de aprovechamiento hasta el límite, llegándose a convertir todas las «pelouses» europeas en campos espléndidos de tubérculos y todos los anémicos jardinillos de las villas familiares «week-end», en frondosos huertos de lechugas y tomates, el espacio espiritual que años atrás restaba, después de atender las más elevadas funciones intelectuales, dedicado al deporte del humor, se ha ido achicando con manifiesta urgencia, para dejar sitio al cultivo de las más graves preocupaciones del momento.

El humor es planta de climas y tierras espirituales serenos, consecuencia de buenas digestiones, producto, las más de las veces, del escape furtivo y natural de un gran potencial energético, almacenado en ciertas zonas del espíritu y en ciertos espíritus, puesto a presión, eso sí, por la vulgar materia incoercible, por el buen vivir, por la serena, en fin, delicia de un nuevo concepto de la «sophrosine».

Humor, por ejemplo, es el chorrillo de vapor que la locomotora deja escapar antes de la partida, que es como un satisfecho respiro y anuncio de que todo marcha bien en las entrañas. También lo es la paradoja del serio y doctoral profesor de Metafísica, tras un buen almuerzo, amenizado por todas las ontelegías posibles.

Por otra parte, el humor es consecuencia también del contraste que naturalmente se produce entre lo ambicionado y lo posible. En ese desnivel entre lo uno y lo otro, se produce un desequilibrio, en donde se suele perder toda noción de seriedad y de serenidad.

El mundo de hoy no es clima de humor. ciertamente y cuando algún hecho toma perfiles o dimensiones humorísticas no deja de ser un hecho de excepción. Y que ello es así no cabe la menor duda. Lo prueba, entre otros fenómenos, por ejemplo, la mudez sospechosa de Bernard Shaw, exponente máximo de la capacidad que el hombre tiene para sentirse feliz en momentos que evidentemente no son estos que nos ha tocado vivir. Bernard Shaw lo representaba todo en la unión Jack. Era, como si dijéramos, el hombre indispensable en todo el mundo anglo-sajón para llevar a buen término una perfecta comida. Para que el «ros-beef» se comportase dentro del estómago como es decoroso que se comporte, era necesaria la alada presencia de una frase o de una anécdota sabrosa del humorista irlandés, tanto por lo menos como la buena rociada del mejor vino español. Más hoy, ya lo ven ustedes, Bernard Shaw no representa nada, ni en Inglaterra, ni para el mundo que seguía sus gestos antes, con el detalle que un banquero puede poner en la marcha de las cotizaciones.

Y es natural. Sus decires agudos, si es que aún le quedan ganas de tenerlos, no

llegan a la categoría de necesidad pública, como antes, ni llegan a poseer la virtualidad convincente de un antiaéreo o de un mastodonte acorazado, ni mucho menos, sus palabras pueden llegar a conseguir que Rommel, por ejemplo, tenga la cortesía de quedarse en Agedabia, sin aspirar a eso que en realidad no tiene más importancia que la de los críticos militares le quieren dar; me refiero al Canal de Suez...

El humorismo en Inglaterra ha quedado hoy por hoy como estatificado, como nacionalizado en el Ministerio de Propaganda y particularmente reservado a mister Churchill, cuando éste se ve precisado a convencer a su país y a los países que luchan por su país, de que lo sucedido, ha sucedido a pesar de que no debía suceder y a tratar de inyectar a los impacientes del segundo frente, tranquilidad, que es la madre de la victoria definitiva, según dicen.

Sin embargo, y aquí está el hecho excepcional a que antes me refería, aún quedan en el mundo, por lo visto, perfectos ejemplares de humor. Nos lo ha contado Jacinto Miquelarena desde Buenos Aires. En el caso de ese argentino inefable, para quien al parecer el mundo se ha hecho demasiado chico o excesivamente incómodo o él es un ente con demasiadas pretensiones. El hombre no ha encontrado con toda evidencia, un lugar en el recóndito Pacífico donde se pueda vivir con relativa tranquilidad, una de esas islas que nos ha popularizado el cine, sobre el fondo de una música sentimental y lejana de instrumentos vernáculos, y no se le ha ocurrido otra idea mejor que la de construirse un yate—el Legh II, se llama— con objeto de flanear por los mares, haciéndose el distraído, como esos eternos paseantes que discurren su aburrimiento por la acera izquierda de la calle de Alcalá, en Madrid. Su propósito no es otro que el de alejarse del zumbido de los cañonazos, del ronroneo de los motores de aviación, de los discursos de Roosevelt, de las estridencias de la propaganda organizada. De buscar un sitio en alta mar, en fin, donde su yate pueda anclar mecido por las olas del trópico y por los vientos alisios. Claro es que ha cometido la gran torpeza de proveerse previamente de un aparato de radio y la soledad que busca le resultará muy relativa. Eso sin contar que los actuales inquilinos del Océano, que son los más molestos que un propietario pueda concebir, pues estos han llegado a ser tan exigentes, que la falta de cualquier requisito, al parecer, intrascendente, puede dar con los huesos de Vito Dumas, que así se llama el nuevo humorista, en la comisaría de Gibraltar, por ejemplo, o lo que es peor, en la de Malta, para llegar a la cual el camino es excesivamente molesto.

Porque no creo que en una época de sensibilidad irritable, hiperestesiada, se provea fácilmente de «navicerts» a una mercancía tan peligrosa como es el humorismo.

son toda nuestra vida, toda nuestra ilusión: «España, Franco y la Legión». ¡¡Lo que más vale bajo el cielo y en el mundo!!»

Quizás no merecía la pena de que yo contara esto, pero... ¡Ensancha tanto el espíritu comprobar que no todo se ha perdido, y que aún entre lo que parece más bajo, más insensible, pueden darse

casos como éste, en que un hombre se gana para sí mismo, y para la Patria sólo al influjo de esa gran «madre» de verdaderos héroes que es nuestra fecunda, inmarcesiblemente gloriosa Legión, a la que tanto debe España sin que nunca se agote su venero de inestimables altos, salvadores y nobles servicios!

(De la «Hoja del Lunes», de Madrid.)